
国分寺小 校長室だより

椎 の 木 陰
し い こ か げ

～第３号別冊～ 令和元年５月１４日

～平成３１年度 第一回学校運営協議会協議内容についてお知らせします～

○ 開催日時 平成３１年４月２４日（水）１３：００～１５：００
○ 開催場所 国分寺小学校 図書室
○ 参加委員 ９名 欠席 １名 傍聴者 ０名

◇ 開 会 （１３：００～１３：１０）
日程及び内容の確認
○任命書交付
○自己紹介
○会長・副会長の選出

会長 田村 昭夫 委員
副会長 渡辺 鋭雄 委員

○あいさつ 田村会長
宮川校長、新しいメンバーを迎え、新たなスタートを切ります。
よろしくお願いします。

１ 授業全学級参観 （１３：０５～１３：５０）
〈学校運営協議会委員の声〉

（１）どの学級も全体的にはしっかりと学習に取り組めていた。
（２）先生方それぞれが、しっかりと準備をして授業をされていることが見て取れた。
（３）集中力を欠く子に関しての適切な手立てを講じていって欲しい。
２ 協議 （１４：００～１３：３５）
（１）下野市国分寺小学校学校運営協議会運営規定の確認（概要）

① 学校運営協議会設置の目的の確認
② 学校運営協議会の役割
② 守秘義務の確認
③ 協議会委員の任期の確認 等

（２）平成31年度の活動計画について
本年度開催予定 ※本日が第１回 全４回

期 日 内 容
第２回 令和元年 ７月１０日（水） 授業参観・学校運営上の課題
第３回 令和元年 １０月１７日（木） 給食試食会・特別支援学級参観

学校評価やボランティア活動について
第４回 令和２年 ２月１４日（金） 給食試食会・教育活動参観

事業報告と学校関係者評価
（３）学校経営計画についての説明

①施設について
学級数増え、十分な教室環境が整えられていないことが課題

②学校運営について
ア しいの木(国小のシンボル)とたんぽぽ(国西小のシンボル) 西小の子ども達が国小に

うまく溶け込めることを、指導の柱とするように指示している。
イ 「やさしき風が流れて いのちが輝く」学校を本校の教育理念として捉える。
ウ 教育理念達成のためのキーワード

○ 助け合える ○ 喜び合える ○ 褒め(認め)合える
エ 「時を守り、場を清め、礼を正す」を国小の生活規範とし指導する。
オ 学校教育目標

『新しい時代を、ともによりよく生きようとする
知性に富み、心豊かで、心身ともにたくましい子どもを育てる』



カ 目指す児童像
・学び合い高め合う子どもの育成 ・主体的に人や社会に関わる子ども
・心身共に健康で自分を大切にする子ども

以下、内容については、学校全体計画構想図を参照ください。
（４）意見交換

意見１ 小中一貫教育は具体的に始まっている。しかし、具体的には、国中学区の教育が
どのように変わるのか教えて欲しい。

校 長 二つの面から捉えることができると考えている。一面は、教師の一貫教育、こ
れは小中教員の質の違いを互いに学び合い能力の向上を図り、小中間の格差をな
くしていく取り組みである。もう一面は、児童生徒の一貫教育、例えば合唱交流
や挨拶運動など協働して行う教育活動の実施により小中間の段差を緩和したり、
優しさや自信を育てたりしていく取り組みである。

意見２ 義務教育学校と小中一貫教育の違いは何か。
校 長 施設一体型の新しい学校の形が義務教育学校である。小中一貫教育とは中学校区

を１つの教育実践の場として考える新しい教育活動の事である。

意見３ スクールバスの到着時間が速すぎるのではないか。
校 長 現在10分ほど早い状況。慣れるまでは、現状を維持し、時期をみて改善していく。

意見４ スクールバスは今後どうなるのか。国小の遠方からの登校児童の対応はどうなる
のか。

校 長 市が取り決めている内容のため、学校から回答することは控えさせていただく。

意見５ 学校経営構想の内容を見ると先生方の負担が大きいのではないか、ぜひ先生方の
負担を減らして欲しい

校 長 教師の意識化を促す意味もあり具体策を減らすことは難しいが、最重点具体策を
厳選する方向で改善したい。

意見６ 諸々の教育課題に取り組む先生は大変である。校長には、先生方のサポートをお
願いしたい。

校 長 働き改革を見据え、学校経営を進めていきたい。

意見７ 校長先生の熱意あるお考えを聞いて、今年度が楽しみである。

意見８ 情報発信で学年便りなどに児童の作品や活動を取り入れていくことは、先生方の
負担にならないか。

校 長 学年だよりの文章量を減らして紙面を見やすくする良さがあると同時に、写真を
入れることで作文する時間の軽減に繋がるものと考えている。

意見９ 昔の土曜日ありの６日間授業日に戻すことは難しいだろうが、今以上に先生方の
負担が増えないように望む。

校 長 学校経営を進める中で、負担感の軽減に努めていきたい。

意見10 経営構想の中で使用されていた『知恵』が印象に残った。今、子ども達に必要と
されるものであると感じた。

意見11 情報発信はぜひやって欲しい。HPは働くお母さんにとって、スマホでも確認でき
るという利点があり重要である。

校 長 学年だよりを今年度からホームページにアップし、学年毎に日程など、いつでも
確認が取れるように工夫していく予定である。

意見12 国小は働き者が多いが若い先生ほど早く帰れるように働き方改革をお願いしたい。
校 長 声掛け等の配慮をしていきたい。

〈地域学校協働活動推進委員〉
授業を参観し、それぞれの学級がよく考えた授業をしていると感じた。
小中一貫教育については、地域に小中一貫教育の意義について十分に説明していく必要があ

ると考える。国分寺小学校が小中一貫教育について保護者に分かりやすく説明し、教育活動を
推進していけるように支援していきたい。

３ 学校経営構想承認 全会一致で承認
◇ 閉 会


